

Mensaje de Dra. Carolina Morán Raya

Directora del Instituto de Ciencias
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla

La investigación es una de las piedras angulares del avance científico y tecnológico en nuestra Universidad y fundamenta nuestro lema: “pensar bien para vivir mejor”. En particular, en el Instituto de Ciencias, el trabajo desarrollado por estudiantes de posgrado juega un papel fundamental en la generación de conocimiento y soluciones innovadoras a los desafíos que enfrentamos en la actualidad. Por ello, nos complace presentarles el número especial de la revista de divulgación científica RD-ICUAP del Instituto de Ciencias, en el marco del 50 aniversario del ICUAP, en formatos digital e impreso, dedicado exclusivamente a mostrar los trabajos de investigación realizados por estudiantes de posgrado de diversas disciplinas bajo la dirección de investigadores del Instituto.

En este número especial queremos destacar y reconocer el esfuerzo y dedicación de estos estudiantes, quienes invierten tiempo, energía y pasión en la realización de sus trabajos de investigación. Su compromiso con la excelencia académica y su capacidad para generar ideas creativas y originales son el motor que impulsa el avance científico y tecnológico en nuestra sociedad. Sin duda, su contribución es invaluable y merece ser reconocida y celebrada. De la misma manera queremos hacer una mención a la participación de investigadores visitantes y de estancia posdoctoral cuya inquietud y deseos de investigación los ha traído de vuelta a la BUAP a seguirse desarrollando y preparando.

Asimismo, queremos hacer un reconocimiento especial al personal Académico que ha acompañado y guiado a estos estudiantes a lo largo de sus investigaciones. Su conocimiento, experiencia y dedicación ha sido fundamental para orientar y apoyar el desarrollo de los proyectos de investigación, en muchos casos, por varias generaciones. El papel del profesorado en la formación de los futuros investigadores es esencial y su labor de docencia y acompañamiento no debe pasar desapercibida.

De la misma forma, es importante destacar el apoyo institucional por parte de la Dra. Ma. Lilia

Cedillo Ramírez, rectora de la BUAP, que ha hecho posible la publicación de estos trabajos de investigación y de la cristalización de este número especial de los posgrados en RD-ICUAP. Su apoyo financiero, logístico y administrativo, ha permitido que los avances de investigación se presenten aquí y se divulguen por vía electrónica a todo el orbe.

Este número especial de la revista de divulgación científica es una excelente plataforma para celebrar la trayectoria y el legado del ICUAP en su 50 aniversario. Durante años, este Instituto ha sido un bastión de la investigación científica y un referente local, nacional e internacional del trabajo de investigación que se desarrolla al seno de sus siete centros, cuatro departamentos de investigación y 14 programas de posgrado.

Por tanto, el número especial de RD – ICUAP, es el testimonio del valor y la relevancia de la investigación realizada por estudiantes de posgrado con el apoyo recíproco e incondicional de sus profesores y colaboradores.

Agradecemos a todas las personas involucradas en este proceso y los animamos a seguir impulsando la divulgación, la investigación y la innovación científica en beneficio de la sociedad.

Abril, 2024.

